
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

豊見城市議会 

平成 25 年 3 月 

第 2 回定例会 
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通告番号 １ 

（ 質問者：儀 間 盛 昭 ）               （3月 13日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 教育行政について ① 上田小学校分離校建設については、懸案事項である「不

発弾対策」対応を分離校開校前に全て解決すべきと求め

てきたがどう取り組まれたのか、どのような見込み状況

となっているのか明らかにしてほしい。 

② 市民体育館建設の進捗状況、施設の内容について明ら

かにしてほしい。 

(２) 行財政運営につい

て 

① 不発弾対策について。 

（ア）旧中心市街地土地区画整理地区の不発弾対策が求め

られている場所に、保育所・児童館・老人福祉施設

など公的施設の建設を計画し取り組むべきと考える

がどうか伺う。 

（イ）公的施設建設を進める事が不発弾対策の解決を早め

実現するものだと考えるがどうか伺う。 

（ウ）市として、当該土地の利用計画を明らかにしてほし

い。 

② 「住宅リフォーム補助事業」は県内各地で実施されて

いるが、そこでの事業予算規模と評価は。本市も実施す

べきだがどうか伺う。 

③ 旧庁舎 IT 産業振興センター施設使用料とそこに係る

経費の額はほぼ同額だと聞くが、金額とその根拠を明ら

かにしてほしい。 

④ 瀬長島温泉ホテルの市有地貸付料は、年間約 3千万円

となる。それを原資に「市民向け温泉利用割引」を実施

すべきだと思うがどうか伺う。 

(３) 瀬長島憩いの場整

備について 

① 整備検討委員会の取り組みと検討内容を明らかにして

ほしい。 

② 市民各層の瀬長島利用を高めるためにも、島の山手に

パークゴルフ場を造るべきだと求めてきたが、どう検討

されたか伺う。 

(４) 産業振興について ① 沖縄県や市町村独自で開催する「産業まつり」がある。

本市でも市内産業育成発展めざし、「市独自の産業まつり

の開催」は意義あると考えるがどうか伺う。 

② 与根漁港への海産物販売所開設は広く市民が切望する

ところであるが、この間開催されている「パヤオ直売会」

はどう評価されているのか。施設建設の具体化が必要と

考えるがどう対応されるか伺う。 
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(５) 道路・排水整備につ

いて 

① 下原地域の排水整備について。 

（ア）新年度の浚渫作業の取り組みについて伺う。 

（イ）幹線 3号排水路の国道 331号付近の整備計画につい

て伺う。 

（ウ）幹線 5 号排水路は、「蓋をすべき」との声があるが

どうか伺う。 

② 那覇空港自動車道の工事再開がある市道 7 号線､市道

191 号線との交差点付近の歩道設置が重要となる。仮設

でも実施すべきだがどうか伺う。 
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通告番号 ２ 

（ 質問者：宜 保 安 孝 ）               （3月 13日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 東日本大震災復興

チャリティーイベント

「We are one」について 

① 第 1回大会を開催した目的、概要について伺う。 

② 支援の内容について伺う。 

③ 第 2回大会を開催するにあたり、市長の意気込みを伺

う。 

(２) 瀬長島観光拠点整

備計画について 

① 検討委員会での進捗状況について伺う。 

② 野球場を含めた津波に対する避難対策は検討されたか

伺う。 

③ 文化継承の観点を活かしながら観光へとつなげていく

意味で、子宝岩や一本松の復元、更にはユリの花を増や

し「沖縄八景」の一つとされる美しい島を PR すること

などは検討されたか伺う。 

(３) NIE（教育に新聞

を）について 

① 市内における実践事例について伺う。 

② メリット、デメリット等が明らかになっているか伺う。 

③ 注意すべき点として考えられることはないか伺う。 

(４) 電子黒板及びデジ

タル教科書整備事業に

ついて 

 導入計画について伺う。 
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通告番号 ３ 

（ 質問者：金 城 吉 夫 ）               （3月 13日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 豊かなみどりを推

進する行政運営につい

て 

① 市花ブーゲンビレアについて。 

（ア）事業推進の実績について伺う。 

（イ）今後の普及のあり方について、奨励の為にブーゲン

ビレアの尺鉢を各公民館に預託する考えはないか伺

う。 

（ウ）鉢植え栽培に関して、管理講習会を開催する考えは

ないか伺う。 

② 市木リュウキュウコクタン（クロキ）について。 

（ア）市道への植栽はクロキを最優先に採用する考えはな

いか再度見解を伺う。 

（イ）市道 41号線街路樹環境整備事業完了をもって管理

委任を長堂自治会に誘導する考えはないか見解を伺

う。 

③ 沖縄電力与根変電所構内に、市の緑化推進への協力と

して大型の鉢植えを設置するよう会社に要請する考えは

ないか見解を伺う。 

④ 昨年 11月、市立中央公民館が優良公民館として文部

科学大臣表彰を受賞した。それを記念して記念植樹の実

行に関して見解を伺う。 

⑤ 学校現場での市花・市木の取り組み状況を伺う。 

⑥ 緑の募金の平成 20年以降の目標額、募金実績額推移

及び平成 25年度目標額達成に向けた方策を伺う。 

⑦ 観光振興の面で“花いっぱい、みどりいっぱい”をどの

ように位置づけているか。具体的な取り組みについて見

解を伺う。 

⑧ みどりの基本計画について。 

（ア）基本計画推進の実状について伺う。 

（イ）「都市のみどり 3割確保・10万本植栽を目指して」

の市民へのアピールの取り組みが必要と考えるが、

見解を伺う。 
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(２) 行政運営の工夫に

ついて 

① 東日本大震災の被災地支援に派遣している本市職員の

業務内容と受入側の評価を伺う。 

② 平成 25年度中に予定している職員の各種研修会への

参加者総数と経費総額を伺う。 

③ ファシリテーターによる会議の進め方は極めて有効と

されている。リーダー養成を含め、全庁的に取り組む価

値があるものと思料するが、見解を伺う。 

④ ファシリテーション手法を取り入れることによって課

題解決の促進が期待されるが、所管部署の見解を伺う。 

（ア）自治会加入率の向上を図るには。 

（イ）家庭ごみの排出最少量日本一を図るには。 

（ウ）農業集落排水の接続率を向上させるには。 

（エ）特定検診の受診率を向上させるには。 

（オ）弱者専用駐車場の相応しい利用を図るには。 

(３) 植物工場について ① 国、県の取り組み状況、指針などについて伺う。 

② 市において所管する部署はどこになるか伺う。 

③ 研究会、勉強会を立ち上げる予定について伺う。 
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通告番号 ４ 

（ 質問者：与那覇清雄 ）               （3月 13日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 嘉数地域の歴史あ

る長嶺城跡を整備し、史

跡スポットとして甦ら

せる事について 

平成 24 年 6 月議会の答弁で「地権者の同意を得ながら

調査等を実施していく必要があるものと考えており、今後

は一括交付金を活用しまして長嶺城の説明板の設置も検討

しています。」と答弁しているが、その後の進捗状況を伺う。 

(２) 長嶺城跡を近年頻

繁に発生する地震、想定

外の津波などの自然災

害に備えた一時避難場

所としての活用につい

て 

平成 24 年 6 月議会の答弁では「長嶺城跡の有効活用が

図られ、公園等の機能を併せ持つ施設等に整備が行われる

のであれば、防災機能向上として広域的な一時避難場所や

津波避難所として指定を行うことを検討して参りたい。」と

答弁しているが、その後の取り組みや進捗状況を伺う。 

(３) 東部地区活性化策

の中で多目的公園整備

について 

平成 24 年 6 月議会の答弁では「公園整備についてです

けれども、豊崎総合公園の事業が平成 27 年度完了する予

定となっています。その後継事業として東部地区における

長嶺城跡を中心とする基幹公園の設置が出来ないか検討し

たい。今後、基本計画を作成する中で具体的に長嶺城跡の

公園整備計画が示せるような、あるいは事業化出来るよう

な方向で取り組んでいきたいと考えております。」と答弁し

ているが、その後の取り組みや進捗状況を伺う。 
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通告番号 ５ 

（ 質問者：比 嘉 秀 雄 ）               （3月 13日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 豊崎総合公園整備

について 

① 完了までの整備事業計画並びにスケジュールについて

伺う。 

② 現在の年間公園利用者数及び整備完了後の予測につい

て伺う。 

③ 市民体育館について。 

（ア）施設配置及び規模等について伺う。 

（イ）体育館の利用形態及び利用計画について伺う。 

（ウ）駐車台数及びその積算根拠について伺う。 

④ 市民体育館への北口進入道路（市道 216号線）の整備

について伺う。 

(２) 観光振興について ① 観光振興計画について。 

（ア）進捗状況及びこれまでの策定経緯を伺う。 

（イ）豊見城市の観光の現状及び課題の分析について伺う。 

（ウ）豊見城市の観光の将来像についての検討及び議論の

状況を伺う。 

② 観光協会について。 

（ア）観光協会の会員の現状について伺う。 

（イ）本年度の事業取り組みについて伺う。 

（ウ）次年度の事業方針について伺う。 

（エ）市の支援方針及び次年度支援策について伺う。 

(３) 防災無線システム

の整備について 

① 運用開始までの作業工程について伺う。 

② 整備完了後のシステムの運用や活用方法について伺

う。 

③ 運用開始後の保守・点検等、維持管理について伺う。 

(４) 下原地域の排水対

策について 

当地域における排水路の浚渫・清掃等整備事業について

事業遂行上の取り組みを伺う。 

(５) 施政方針について ① 義務教育の施策として、「学力向上推進指定研究校を指

定し、実践的な学習指導方法の工夫・改善等に取り組む」

とされているが、この件について現段階での取り組み状

況を伺う。 

② 「豊見城市景観計画策定業務」への取り組みについて。 

（ア）景観計画策定について市の考えを伺う。 

（イ）平成 25 年度当初予算案に計上されている業務委託

の内容について伺う。 

（ウ）景観計画の策定に至る事務手順について伺う。 
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通告番号 ６ 

（ 質問者：外 間  剛 ）               （3月 13日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 中心市街地代替整

備事業について 

縮小地区の土地区画整理事業の進捗状況について伺う。 

(２) 台湾新竹市との交

流について 

① 去る 2月 20日から 22日にかけての新竹市との交流の

内容について伺う。 

② 市長は、新竹市との交流を今後どのように発展させよ

うと考えているのか伺う。 

(３) 待機児童について ① 行政としての対策について伺う。 

② 保育現場から待機児童対策について、どのような声が

あがっているか伺う。 

③ 入園できなかった児童の保護者に対し、どのような対

応、または説明責任を果たしているか伺う。 
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通告番号 ７ 

（ 質問者：大 田 正 樹 ）               （3月 13日 第１日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 観光協会について ① 設立 1年目の観光協会の具体的な成果と課題を伺う。 

② 上記を踏まえ、市が考える観光協会の評価を伺う。 

③ 新年度予算が削減されているが、理由を詳しく伺う。 

(２) 観光関連団体支援

事業について 

平成 25 年度に予算化されている事業だが、支援内容に

ついて詳しく説明してもらいたい。 

(３) 指名入札の制度に

ついて 

企業に手持ち工事がある場合、または落札後、次回の入

札は指名されるのか、されないのか、市の考え方（ルール）

を詳しく伺う。 

(４) 中心市街地活性化

事業について 

① 事業の進捗状況、並びに具体的に検討した内容を伺う。 

② 4 つの案があると思われるが、誰がいつ案を決めるの

か伺う。 
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通告番号 ８ 

（ 質問者：當 銘 保 之 ）               （3月 13日 第１日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 市長の政治姿勢に

ついて 

① TPP（環太平洋戦略的経済連携協定）交渉参加の可否

について市長の見解を伺う。 

② 消費税増税の可否について。 

（ア）消費税が 2014 年 4 月から 8%に、2015 年 10 月か

ら 10％に大幅増税されることになっているが、市長

は消費税の増税に賛同する立場か、反対する立場か

明確なる見解を求める。 

（イ）消費税増税による本市、市民生活に与える影響はど

のようになると考えるか詳しい説明を求める。 

③ 幼児教育無償化が取り沙汰されているが、市長の見解

を伺う。 

④ 生活保護費の引き下げが平成 25 年度から実施される

ようであるが、市長はこの生活保護費の引き下げについ

てどのような考えを持っているか見解を伺う。 

⑤ 待機児童解消対策は論を待たない緊急を要する事項で

あると思うが、現在のところ一向に進展していないよう

に思われる。市長の任期中に待機児童解消が実現できる

と考えているのか具体的に示してもらいたい。 

(２) 消防行政について ① AED（自動体外式除細動器）を市内の 24 時間営業の

コンビニエンスストアに設置委託し、緊急事態に備える

必要があると思うが、その計画の考えがあるか伺う。 

② 消防の広域化計画は今後どのように進展していくと考

えているのか伺う。 

③ 本市の消防体制について、今後の消防力向上の観点か

ら具体的な計画が構想されているのであれば、明らかに

してもらいたい。 
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通告番号 ９ 

（ 質問者：照 屋  勝 ）               （3月 14日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 青少年の国際交流

事業（ハワイ派遣）につ

いて 

① 派遣人数、選抜方法をどう考えているか伺う。 

② 日程、訪問先等の企画や先方との調整は誰がやるのか

伺う。 

(２) 新竹市との交流に

ついて 

① 当面、どういうことをやろうと考えているか伺う。 

② 新竹市をはじめ、台湾で豊見城市の特産品フェアを実

施する考えはないか伺う。 

(３) 龍船の活用につい

て 

① 行政としてどう取り組む考えか伺う。龍船協会や観光

協会まかせになるのか。 

② ハーリー大会会場として海に向かって豊崎の右側、与

根漁港の間を浚渫する考えはないか伺う。 

(４) 県立空手道会館誘

致について 

① 現在の進捗状況はどうなっているか伺う。 

② 空手道会館を含めた豊見城城址公園の全体的な土地利

用はいつ公表できるか伺う。 
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通告番号 １０ 

（ 質問者：瀬長美佐雄 ）               （3月 14日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 震災に強い街づく

り防災・減災の対策につ

いて 

① 沖縄県津波被害想定検討結果公表を受け対応方を伺

う。 

（ア）豊見城市における被害想定結果の内容を伺う。 

（イ）想定結果の内容を速やかに市民へ周知する対応方を

伺う。 

（ウ）津波浸水予測を基に、海抜 10m地域表示の対応方を

伺う。 

（エ）津波浸水予測地域の人口･世帯数など伺う。 

② 地域防災計画の見直し、防災・減災計画の新年度事業

について。 

（ア）新防災計画策定までのスケジュール・計画を伺う。 

（イ）防災マップ作成の進捗状況と完成時期、活用方法を

伺う。 

（ウ）饒波川、国場川沿い低地の津波避難場所、非難ビル

指定の状況を伺う。 

③ 津波浸水予測地帯の自治会単位で防災・減災の講演会

と避難ルート整備、地域防災組織作り推進を求める。 

④ 避難訓練で避難所運営演習、備蓄非常食の活用など検

討を伺う。 

⑤ 西部地域に津波避難タワー整備を求めたが、検討状況

を伺う。 

(２) 南斎場建設につい

て 

① 今年度の進捗状況と新年度計画を伺う。 

（ア）今年度予算の事業執行内容、期日、金額、予算執行

率など伺う。 

（イ）斎場用地費、坪単価、再鑑定地点の評価額を伺う。 

（ウ）立木補償について（本数、最高額、最低額、補償条

件）伺う。 

1．開示しないなら理由も確認すること。 

2．豊見城市の立木補償の条件、基準を伺う。 

（エ）火葬料金、ランニングコスト、収支計画など方針を

伺う。 

1．新年度中に関係議会や市民への説明会の開催を求

める。 

② 造成工事区域内にある未買収用地問題について。 

（ア）未買収用地を除いた慎重な造成工事を進めているか

伺う。 

（イ）起工承諾書の売買契約に関する効力を伺う。 

（ウ）4 月に契約予定とあるが、契約合意を文書で結ばず

大丈夫か伺う。 

（エ）豊見城市の事業では、どのような対応をしているか

伺う。 
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 ③ 斎場建設負担金と振興費の内容、算定根拠を伺う。 

④ 斎場関連市道 3路線整備について。 

（ア）斎場関連市道 3路線整備の進捗・取り組み状況を伺

う。 

（イ）市道 2号線における南部広域・関係自治体の負担金

算定根拠を伺う。 

（ウ）振興費は地方財政法第 28 条 2 項に関し問題ないか

伺う。 

(３) 学童クラブ支援策

について 

① 浦添市で実施されている家賃補助、母子父子世帯の保

育料負担軽減支援など、市独自の保護者の負担軽減策の

実施を求める。 

② 学童専用施設整備事業、校内整備などの検討を求め

る。 

（ア）とよみ小学校敷地内での整備についての検討状況 

を伺う。 

（イ）豊崎小学校敷地内での整備計画の進め方を伺う。 

（ウ）上田小学校分離校内への専用室設置の検討を求め

る。 

(４) 地域環境整備を求

める 

① 真玉橋団地の急傾斜地崩壊対策事業の進捗状況を伺

う。 

② 豊見城ニュータウン地内の雍壁亀裂対策の早期整備を

求める。 

③ 豊見城ニュータウンと根差部を結ぶ階段の腐食した手

すりの修繕を求める。 

④ 豊見城ニュータウン地内の公園及び根差部児童公園の

遊具整備を求める。 

⑤ NHK タワー跡地に県の事業・施設導入など、有効活

用の検討ができないか伺う。 

⑥ 施政方針で謳う市内一周バスの環境改善について伺

う。 

(５) 環境行政について ① 施政方針で謳う家庭生ごみ減量化の内容を伺う。 

（ア）堆肥センター建設の取り組みを伺う。 

② 糸豊清掃施設負担金のごみ搬入割導入、議員定員問題

について伺う。 

③ クリーンエネルギー普及の取り組み状況と強化を求め

る。 

（ア）公共施設における年次計画を伺う。 

（イ）民間住宅や事業所などでの実態は掌握しているか伺

う。 
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(６) 国際交流事業につ

いて 

① 豊見城系移民子弟の研修事業の総括と新年度以降の継

続・充実をさせる考えか伺う。 

② 世界のうちなーんちゅ大会の準備を兼ねた事業化の検

討状況を伺う。 

(７) 豊見城城址一帯の

整備構想について 

豊見城グスク及び「真だま道」の復元をめざし、検討し

ているか伺う。 
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通告番号 １１ 

（ 質問者：仲 田 政 美 ）               （3月 14日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 子育て支援につい

て 

① 待機児童解消策について。 

（ア）本市の平成 25年度当初の待機児童は何名か伺う。 

（イ）その解消策を伺う。 

② 認可外保育園等の認可促進の計画を伺う。 

(２) 教育行政について ① 学校給食における食物アレルギー対策について。 

（ア）学校現場における食物アレルギーの実態把握につい

て伺う。 

（イ）学校現場での食物アレルギー急性症状を防ぐ薬剤エ

ピペンの注射対応が必要と考えるが、その対応策に

ついて伺う。 

② いじめ根絶のため「いじめ防止条例」の制定について

見解を伺う。 

③ 上田小、とよみ小前の擁壁について、これまでも一般

質問したが、その対応策について見解を伺う。 

(３) 健康増進について ① 胃がん検診にピロリ菌検査を追加できないか見解を伺

う。 

② 子宮頸がん予防について。 

（ア）子宮頸がん無料クーポンの活用状況を伺う。 

（イ）子宮頸がん対象者 30歳、35歳、40歳の女性に細胞

診と同時に HPV 検査を実施する市町村へ 2 分の 1

を国は補助するとしているが、本市の昨年度の受診

実績でどのぐらいの予算が想定できるか伺う。また

併用検診についての見解を伺う。 

③ コンビニ等への AED の設置等の推進を一般質問した

が、那覇市のようにできないか見解を伺う。 

④ バス停への屋根やベンチの設置要望が多いが、見解を

伺う。 

(４) 男女共同参画社会

について 

① 平成 25年度の行政組織への管理職登用計画を伺う。 

② 女性の視点から市政への関心を高めるため、「女性議

会」を開催できないか見解を伺う。 

(５) 住みよい街づくり

について 

① 字豊見城の養豚場周辺住民からの平成 24 年 8 月に行

われた対策要請について。 

（ア）その対策の進捗状況を伺う。 

（イ）解決推進プロジェクトを立ち上げる考えはないか見

解を伺う。 

② エコシティーとはしな入口（県営渡橋名団地近く）は

急なカーブで大変危険との声が多くあるが、その改善策

について見解を伺う。 

(６) 防災について 様々な機関と協力して市の総合防災訓練が必要と考える

が、見解を伺う。 
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通告番号 １２ 

（ 質問者：照屋つぎ子 ）               （3月 14日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 子育て支援につい

て 

① 待機児童対策について、施政方針でうたわれている待

機児童解消にむけた施策の具体策を伺う。 

（ア）現在の入所待ちの状況を小学校区ごとに年齢層別で

伺う。 

（イ）認可保育園の増改築による入所増の内訳を伺う。 

（ウ）賃貸物件を活用した分園設置の方針に、どの認可園

が対応するのか伺う。人数など具体的な内容は。 

（エ）既存保育施設の定員増、弾力化の予定人数など内訳

をこれまでの施設改善増による人数、施設名も明ら

かにしてもらいたい。 

（オ）認可保育園の創設について、認可園建設の希望人数、

内容などの取り組みについて伺う。市が用地を賃貸

で提供して認可保育園を建設することも実績として

あるが、この事例で対応することについて見解を伺

う。 

（カ）自治会幼児園、認可外保育園への助成強化の具体策

について県補助金活用、市独自補助の具体策を伺う。 

（キ）早急に実現するための新たな待機児童解消に向けて、

公設民営や、与那原町で実施している家庭保育、保

育ママ制度などの見解を伺う。 

（ク）幼稚園における 2年保育の効果、今後の対策を伺う。 

② 上田小・分離校区への児童館建設について伺う。 

(２) こどもの医療費無

料化について 

① 通院無料化の年齢引き上げ、自動償還払いの早期実施

の取り組みについて市長の見解を伺う。 

② 通院分 3歳児の完全無料化早期実施について見解を伺

う。 

(３) 教育行政について ① 学校におけるいじめ、体罰について実態を伺う。表に

現れないことも想定し、アンケートによる実態調査を行

うなど、いじめ体罰ゼロの学校づくりを目指す施策を伺

う。 

② 少人数学級、職員の 2人体制の実施について伺う。 

③ 就学援助金の適用緩和について伺う。 

(４) 国保事業について ① 国民健康保険法第 44 条の活用促進について、実績と

今後の課題を伺う。 

② 「無料、低額診療」は病院のみになっており、薬局の

薬代には適用されない。当面は市の助成と国への要請が

必要だが、市の見解を伺う。 

(５) 生活保護について ① 基準引き下げにより受給者、保育料、就学援助、地方

税など市民生活への影響がどのようになるのか具体的に

示し、その対策を伺う。 

② 受給者の就労支援について伺う。 
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(６) 男女共同参画につ

いて 

① 市全体における具体化策について伺う。 

② 行政内における具体化策について伺う。 

③ 女性の地位向上に向けた取り組みのために、女性室の

設置について見解を伺う。 

(７) 市道 28号線の整備

について 

① 市道 27 号線出入りのための困難解消を前提の整備方

について伺う。 

② 市道 28号線入り口の空き地は、地域商店街の利用に

役立っていたが、現在トンブロックが置かれその活用が

できていない。通り会活性化のためにも、安全性を保障

した駐車スペースを確保することが求められているが市

の考えを伺う。 
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通告番号 １３ 

（ 質問者：赤 嶺 吉 信 ）               （3月 14日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 防災対策について 平成 24 年 6 月議会で質問した志茂田原地区の避難施設

について、その後の検討状況を伺う。 

(２) 西海岸活性化構想

について 

西海岸活性化構想については、平成 25 年 3 月頃にはま

とまるとの事だったが、現時点で公表できる内容があれば

伺う。 

(３) 防風林地帯の整備

について 

市道 203号線沿いの防風林地帯を市民駐車場や緑地帯と

して整備できないか伺う。 
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通告番号 １４ 

（ 質問者：大 城 吉 徳 ）               （3月 14日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 食物アレルギーに

ついて 

① 本市の公立保育園、法人立認可園、幼稚園、小学校、

中学校、それぞれ除去食を利用している子ども達は何名

か伺う。 

② 誤食チェックはどのようにしているのか伺う。 

③ 子どものアレルギー情報と対応を学校や保育所の教職

員など関係者は共有しているのか伺う。 

(２) 農業振興策につい

て 

平成 25 年度の豊見城市いきいき野菜生産支援事業の実

施内容について伺う。 

(３) 饒波川整備につい

て 

① 県管理道路の舗装整備について、どのように要請して

いるか伺う。 

② 饒波川を憩いの場にするため、市内の様々な団体に協

力を呼びかける考えはないか伺う。 
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通告番号 １５ 

（ 質問者：亀 谷 守 之 ）               （3月 14日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 一括交付金につい

て 

① 平成 24年度事業の成果と評価について伺う。 

② 平成 25 年度事業の中で、他市町村にはない本市独特

の事業と、その期待する成果について伺う。 

③ 平成 25 年度事業の中で、市長の施策の一環として取

り入れた事業と、その期待する効果について伺う。 

(２) 施政方針について ① 幼稚園の 2年保育の成果と評価について伺う。 

② 市民ウォーキング大会の開催予定時期と場所及びその

目的、大会の中味について伺う。 

③ 豊見城市景観計画策定に関し、次のことについて伺う。 

（ア）景観計画の策定の意義について。 

（イ）同計画を策定するには景観行政団体になる必要があ

ると思うが、県との協議は行っているのか。行って

いれば、その回答予定時期はいつか。 

(３) 行政懇談会につい

て 

① 今年度は何回開催したか伺う。 

② 一回あたりの参加者は何人ぐらいであったか伺う。 

③ 開催した成果と評価について伺う。 

④ 平成 25年度の開催計画について伺う。 

(４) 墓地行政について ① 「豊見城市墓地基本計画」を平成 25 年 2 月末に策定

予定とのことであったが、その進捗状況を伺う。 

② 同計画に関する地域説明会は中学校校区を対象として

実施されたと思うが、次のことについて伺う。 

（ア）各会場の参加者数について。 

（イ）地域住民から上がった主な質問、要望等の内容につ

いて。 

（ウ）この説明会の成果と評価について。 
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通告番号 １６ 

（ 質問者：赤 嶺 勝 正 ）               （3月 14日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 児童福祉について 翁長自治会幼児園から要望された施設整備を、待機児童

対策特別事業の指導監督基準達成支援事業を活用し 3月末

までには事業を完了する予定とのことでしたが、その後の

進捗状況について伺う。 

(２) 道路行政について ① 市道 257号線の進捗状況と設計内容について伺う。 

（平成 24年度新規事業採択） 

② 市道 22 号線について、整備計画説明での内容と同意

書作成状況、今後の事業化採択に向けた考え方について伺

う。 

(３) 河川の管理につい

て 

幹線 5号排水整備の進捗状況と安全対策について伺う。 
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通告番号 １７ 

（ 質問者：佐 事 安 夫 ）               （3月 15日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 沖縄米軍基地問題

について 

昨年の 9 月 9 日にオスプレイ配備反対県民大会が 10 万

人を超える県民の結集で行われた。行動提起では、各市町

村で集会を開き運動を広げようと提起された。そして全県

の市町村長、議会議長が参加し、東京で集会を開き、政府

交渉を行い、「建白書」を提出した。それでもオスプレイは

配備され危険な訓練を続けている。また、普天間基地の移

設を政府は辺野古にと進めている。 

① 本市でのオスプレイ配備撤回・普天間基地の閉鎖・撤

去市民集会を開催する考えはないか伺う。 

② 集会を開催した市町村数はいくつか、未開催の市はど

こか伺う。 

③ これまで開催しなかった理由について伺う。 

(２) 上田小学校分離校

建設について 

上田小学校の分離校建設が進められているが、進捗状況

について伺う。 

① 放課後児童健全育成（学童保育）の部屋を確保してい

るか伺う。 

② 地域連携室を確保する考えはないか伺う。 

③ 災害時の避難場所の指定にする考えはないか伺う。 

④ 避難備蓄倉庫の確保はどうか伺う。 

⑤ 校区については確定しているか伺う。 

(３) 雇用対策について 昨年、市役所１階に市ふるさとハローワークが開設され、

多くの市民が利用し喜ばれているが、これまでの実績につ

いて伺う。 

(４) 市木の活用につい

て 

市木は「琉球コクタン」通称黒木です。制定したのは昭

和 56 年（1981 年）で 32 年前になる。この間、市道の街

路樹として植栽されてきた。歌手の宮沢和史さんが提唱し、

読谷村で始まっている「くるちの杜 100年プロジェクト」。

「くるち」を植えて 100年後に三線が作れるようにと全県

に呼びかけている。 

① 市木である「リュウキュウコクタン」の苗木を市民に

配布し、普及する考えはないか伺う。 

② 市道街路樹に植栽されている「リュウキュウコクタン」

の比率はいくらか。今後増やす計画について伺う。 

(５) 文化財保護につい

て 

一括交付金の活用で文化財の説明板設置ができることは

大変すばらしいことです。 

① 何カ所を計画しているのか伺う。 

② 何を基準に設置の順を決めるのか伺う。 
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通告番号 １８ 

（ 質問者：赤 嶺 一 富 ）               （3月 15日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 地域環境整備につ

いて 

2011 年 3 月の東日本大震災は世界を揺るがす自然災害

と、原発事故も重なり、今なお被災地の方々の苦悩は続い

ています。自然災害はいつ発生するか分かりません。 

土砂災害防止法は、土砂災害、がけ崩れ、土石流、地す

べりから国民の生命、財産を守るために、土砂災害が発生

する恐れがある区域を明らかにし、危険の周知、警戒避難

体制の整備などのソフト対策を推進するものです。 

沖縄県が土砂災害区域を指定し、市が土砂災害から市民

の生命を守るため、災害情報の伝達や避難が早くできるよ

うに警戒避難体制の整備を推進すべきです。 

そこで、対象区域となる根差部希望ケ丘、豊見城二ュー

タウンの二か所について当局の取り組みを伺う。 

① 根差部希望ヶ丘(根差部前原)の急傾斜地は崩壊の恐れ

があるが、具体的な取り組み状況について伺う。 

（ア）特に雨水対策について。 

（イ）とよみ幼稚園の環境対策について。 

② 豊見城二ュータウンの擁壁の亀裂について、災害防除

事業の申請状況（市から県へ）について伺う。 

(２) 道路行政について ① 市道 33 号線饒波地区から饒波溝原集落センターに向

けてのでこぼこ道路の特に高速道路の高架下の部分は早

急に整備が必要と思うが、見解を伺う。 

② 市道 425号線渡嘉敷部落のでこぼこ道路の整備が必要

と思うが見解を伺う。 

③ 市道26号線から市道23号線の接続道路の進捗状況に

ついて伺う。 
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通告番号 １９ 

（ 質問者：瀬 長  宏 ）               （3月 15日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 待機児童数の増加

問題について 
① 2年前の県に提出していた待機児童の解消に向けた保

育計画では、平成23年度から平成25年度の待機児童数を

何名とシミュレーションし、実態は何名になったのか伺

う。(平成25年度は見込み） 

② 平成23年度、平成24年度は全国的にどのような位置に

あり、その原因は何か伺う。 

③ 平成23年度と平成24年度の入所待ち数を伺う。 

④ 目標値と大きくかけ離れた結果について市長の所見を

伺う。 

⑤ 県の待機児童対策特別事業を、この3年間で本市は何件

活用したか伺う。 

⑥ 本市の取り組みは真逆の結果となっているが、計画の

見直しをすべきであり、その際、空き店舗活用や公設民

営化など新たな取り組みを検討すべきではないか伺う。 

⑦ 待機児童解消の要件としては、保育士の安定雇用が課

題となっているが、市内認可保育園の雇用実態について

伺う。 

（ア）正規と非正規の割合及び雇用が1年以内、2年以内、 

2年以上の割合はどうなっているか。 

（イ）非正規の1年未満の平均手取り額はいくらか。 

(２) 教室へのクーラー

設置について 
① 小学1年生と中学3年生の教室へのクーラー設置を一括

交付金の活用による実計の前倒しを求めたが、次年度の

事業内容について伺う。 

② 他の学年への取り組みは今後どうするのか伺う。 

(３) 最終処分場建設に

ついて 

① 建設の概要及び施設の 15 年使用とする根拠について

伺う。 

② 建設費及びランニングコストについて伺う。 

③ 各市町の負担割合、糸豊・東部清掃施設の耐用年数は

どう考慮しているか伺う。 

③ ごみ焼却施設の一元化はどのような議論がされている

か伺う。 

(４) 陸上競技場の全天

候型施設整備について 

町村の自治体でも整備が進んでいるが、①トラック、②

フィールド、③その周辺を 3年スパンで整備に取り組む考

えはないか伺う。 

(５) 津波対策について 字瀬長から字我那覇地域の背面にある急傾斜地への避難

路を整備する考えはないか伺う。 
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通告番号 ２０ 

（ 質問者：新垣亜矢子 ）               （3月 15日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 教育行政について ① 上田小学校分離新設校建築・現校舎改築への取り組み

状況について。 

（ア）上田小学校の分離新設校建設造成工事が進められて

いるが、進捗状況を伺う。 

（イ）新設校へ通う区域で自治会が分断された場合、区域

変更について柔軟な対応ができるのか伺う。 

（ウ）上田小学校校舎改築に伴う、教職員・保護者・地域

住民を交えたワークショップを開催するとされてい

たが、現在の取り組み状況と今後の予定を伺う。 

② 給食センター一部民間委託後の状況について。 

（ア）委託前に比べ、勤務体制、財政状況、給食費徴収率、

給食メニュー、提供量、残量などの改善がみられて

いるのか、また課題はあるか伺う。 

（イ）アレルギー対応の給食提供について取り組む計画が

あるか伺う。 

③ 平成 25 年度市立幼稚園入園予定者数と預かり保育の

申込み人数・受入れ人数、一時預かりの対応について伺

う。 

④ 平成 25 年度市内各学童保育所の幼稚園児の受け入れ

可能な人数と申し込み状況について伺う。 

(２) 保育行政について ① 平成 25年度市内認可保育園申込み人数、受入れ人数、

待機児童数、受入れできなかった方への対応について伺

う。 

② 平成 25 年度市内各認可外保育園受入れ可能人数、申

込み人数について伺う。 
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通告番号 ２１ 

（ 質問者：山 川  仁 ）               （3月 15日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 経済対策と雇用に

ついて 

先日、政府は日本経済を活気づけるため 20 兆 2 千億円

の緊急経済対策を閣議決定し、60万人の雇用を見込む新た

な経済対策を打ち出したが、以下の件を伺う。 

① 緊急経済対策に基づく本市の事業内容はどのようなも

のか伺う。 

② その事業内容について、本市の経済がどのように反

映・活性化され、市民の雇用が期待されているのか伺う。 

(２) 児童生徒の通学路

の安全対策について 

子どもたちが通う市内各学校の通学路の危険箇所や歩道

整備、交通安全対策等について以下の件を伺う。 

① 市内の各小・中・高等学校の通学路の危険箇所はいく

つか伺う。 

② 各通学路の交通安全対策について伺う。 

③ 遠距離からの通学手段として自転車通学や、市内を巡

回するバス路線や時間帯を見直し、児童生徒も多く利用

できるように取り組む考えはないか伺う。 

(３) プロサッカー等キ

ャンプ誘致と総合陸上

競技場の環境整備につ

いて 

沖縄県での春季プロサッカーキャンプの経済効果は 2億

円以上と言われ、県はサッカーキャンプをプロ野球に次ぐ

観光資源に育てようと考えています。また、今後は誘致拡

大をめざし、受け入れ態勢を強化し設備などの整備を市町

村と一緒になって力を入れていきたい。と言っているが以

下の件を伺う。 

① 市長は、豊崎地域に「J リーグ規格の複合型スタジア

ム」建設の要請行動を県知事に直接行なっているが、そ

の後の進捗状況と可能性について伺う。 

② 平成 25 年度の陸上競技場及び周辺の環境整備はどの

ような計画があるか伺う。 

 



 


